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2024年 12 月總會季刊  

 

 

 

編者按： 

    本期季刊刊登竹北勝利堂李四海牧師退休感言，李牧師於本會服

事多年，對總會及堂會貢獻良多，在其任內建立竹北勝利堂，在龐大

經濟壓力下，靠著主恩典順利獻堂。  

    不單如此，無論在神學教育、同工訓練、牧養信徒堪為後進之楷

模。特別在信仰的堅持上更是不遺餘力。總會過去在女性按牧議題討

論甚久，李牧師本於聖經，在一個以「平權」為主流思想的世界中，

力主聖經的原則與權威，為中華信義會信仰的傳承奠定了穩固的基

礎。         

    最後，感謝李四海牧師不吝賜稿，以這篇「在恩典上剛強」為題

激勵我們繼續奔跑前面的道路！ 

 

總會退休贈言：在恩典上剛強 

 
 李四海牧師（竹北勝利堂 1/2/2025） 

 

  感謝主得以在過去的三十年與總會眾位牧者一起同工，這是何

等的蒙福！曾經有一位退休牧者和我分享，進入晚年要緊的有二件事，

一是守住晚節，一是求主用我餘生。我想這都在提醒我們，服事主不

要老化。老化一則是因著身體的衰老，這是無可避免的，一則是心的

衰老，這才是我們要用心提防的。使我們的內心老化常是因著環境長

期的壓力、事工沒有果效、一再嘗試卻一再失望等，這些容易體會。

然而，另一樣更為要緊，使人不自覺的是被事工佔滿，從人看來各樣

活動欣欣向榮或是非常興旺，但卻是在世俗化當中，被這世界的榮華

所牽引。因此，我想和大家一起共勉的是在基督的恩典上剛強為主受

苦。 

    我們的心要在基督的恩典上剛強，而非我們的外顯，因而並非要

我們做什麼操練，也不是求更多的恩賜、能力，而是相信我們已經得

著了基督所賜剛強、仁愛、謹守的心。這是最要緊的應許，因為深信

有著主的同在，我們的心不再懼怕自己的軟弱，也不怕外在的環境、
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壓力。我們常常和會眾說這些應許，也鼓勵他們，但說多了、說久了，

變成老生常談，在我們面對難處時，反而這些話僅成為頭腦中的知識

而已。這就是老化！我們要內心一天新似一天，就要不斷的仰望十架

上的基督，將心帶回到基督裡。主耶穌以我們有忠心，派我們服事祂，

必然賜力量給我們，也必憐憫我們，使我們在基督耶穌裡有信心和愛

心，且我們所走過路徑必然成為祂自己見證。（提後 1:7;提前 1:12-14） 

    我們傳講、教導、遵行真道，要在基督的恩典上剛強，因為在基

督裡信心和愛心已經充充足足賞給我們，且有聖靈在我們心裡運行。

教導真道是屬靈爭戰，必然面對世俗的攪擾、世上的理學、虛空的妄

言，人間的遺傳和世上的小學，加上人心的悖逆、魔鬼的抗爭與迷惑，

這都是我們在世上必然預見的難處。人心的驕傲、魔鬼的誘惑常常藉

著事工的成就使我們不自覺的離開教導真道。因此，我們要與主同受

傳講真道必然遭受的苦難，作主的精兵、勞力的僕人，如同眾先知、

使徒為福音受苦，但千萬不要自討苦吃，也不被外顯的蒙蔽。不要老

化，要竭力在神面前得蒙喜悅，作無愧的工人，按著正意分解真理的

道。（提後 2:1-15） 

 

    我們要敬虔，謹慎自守、儆醒禱告，將自己分別為聖，保守我們

在基督的恩典上剛強。敬虔之首要在自潔，服事並不能使我們聖潔，

也不使我們自然成為主合用的器皿，而是自潔。我們若自潔，脫離卑

賤的事，就必作貴重的器皿，成為聖潔，合乎主用，預備行各樣的善

事。老化的另一個特徵是鬆懈，要不斷地逃避少年的私慾，同那清心

禱告主的人追求公義、信德、仁愛、和平。大衛在有成就的時候鬆懈

了，給肉體、魔鬼有可乘之機。聖經中有更多的屬靈人的例子，在有

成功之後反而因著驕傲而失敗、墮落，這都是我們的鑑戒。 

     

    保羅作為牧者，提及他最終及的使命是「我們傳揚祂，是用諸般

的智慧，勸戒各人，教導各人，要把各人在基督裡完完全全地引到神

面前。我也為此勞苦，照著祂在我裡面運用的大能盡心竭力。」（西

1:28-29）雖然末世必有危險的日子來到，人心厭煩純正的道理，求

主保守我們在祂的恩典上剛強起來，只要剛強，大大壯膽，謹守遵行

主所吩咐的一切話，我們的道路必然亨通，這是主對祂的僕人一直以

來的期待與應許。在基督裡一切屬靈的恩典已經賞賜給我們了，主也

與我同在，我們要單單以信心回應祂，極力的尋求祂，牢牢地守住真

道、謹慎自守、儆醒禱告，凡事蒙祂的喜悅！ 
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相片介紹： 

   
李四海牧師退休感言               總會監督致贈李牧師夫婦退休匾額 

 

 
李牧師夫婦在總會退休餐會中與眾牧者餐敘 

 

 
李牧師夫婦於總會退休餐會後與同工大合照（攝於苗栗） 


